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La parabole de la vigne en Isaïe et celle des vignerons homicides de l’Evangile 

nous plongent dans le mystère d’Israël et de l’Eglise. 

Dieu sait qu’il a chéri ce peuple élu ! Dieu sait que ce peuple élu à la nuque 

raide est souvent infidèle, mais Dieu est lent à la colère ; il est tendre et 

miséricordieux. Le Père a envoyé son Fils pour chercher les brebis égarées, 

mais que de résistances ! C’est alors qu’il a élargi son dessein d’amour à toutes 

les Nations. Il n’a pas aboli sa promesse, parce que Dieu est fidèle ; mais en 

confiant sa vigne à d’autres vignerons, il annonce la création de l’Eglise. 

« Le Royaume de Dieu vous sera enlevé pour être donné à une nation qui lui 

fera produire ses fruits ». 

Alors, posons-nous la question : est-ce que l’Eglise porte les fruits attendus 

par son Seigneur ? Mais quels sont les fruits attendus ? 

Tout d’abord, poursuivre la mission du Christ ; l’Eglise est sacrement du Salut. 

Par les sacrements, par la prédication, par l’évangélisation, l’Eglise propose 

le Salut par le Christ. Il est vrai que notre vieux continent est fatigué et que 

les chrétiens semblent déserter les églises ! L’Eglise en France est secouée par 

de nombreuses crises, mais allons-nous baisser les bras pour autant ? Nos 

communautés paroissiales sont-elles appelantes ? Si nous avons des têtes de 

poivrons vinaigrés, nous n’attirerons pas celles et ceux qui cherchent Dieu ! 

Nous avons besoin de communautés souriantes, joyeuses, lumineuses, 

accueillantes ; des communautés qui se laissent surprendre et qui ne sont pas 

étriquées. 

Il est vrai qu’à vue humaine, ce n’est pas très brillant, voire désespérant. Mais 

la plus grande tentation n’est-elle pas celle du désespoir ? Nous traversons un 

temps de purification pour aller à l’essentiel. Et cet essentiel n’est-il pas 

l’appel à la sainteté ? L’Eglise est un peuple de saints… même si nous sommes 



des saints pécheurs ! Notre Pape François a lancé le synode sur la synodalité ; 

il est encore beaucoup trop tôt pour voir les orientations ; mais, nous le savons 

bien, l’Eglise n’a pas besoin de réformateurs mais de saints ! 

Tout comme au début du christianisme, Jésus nous invite à prier pour susciter 

des vocations ; vocations de saints laïcs, vocation de saints prêtres et 

religieux ! Une église sans prêtres comme une église sans laïc n’existe pas ! 

Certes, c’est le Seigneur qui appelle, mais à travers des médiations ! Notre 

communauté donne-t-elle le désir de suivre le Christ ? Ne réduisons pas l’Eglise 

à une institution, à un corps sociologique, à des sondages ; nous risquerions 

de passer à côté du mystère de l’Eglise ; elle est d’abord le Peuple de Dieu et 

le Corps du Christ. L’Eglise a les paroles de la vie éternelle et le Christ en est 

la tête. 

« A qui irions-nous Seigneur ? Tu as les paroles de la vie éternelle. » A l’école 

de Sainte Marie-Madeleine, renouvelons notre désir d’être avec le Seigneur : 

« Mon âme a soif du Dieu vivant, quand le verrai-je face à face ? » 

A l’école de Marie-Madeleine, soyons ces apôtres dont notre monde a tant 

besoin ! 

Alors oui, notre communauté paroissiale sera dynamique, prête à accueillir de 

nombreux fidèles et catéchumènes. 


